

MEDIOS DE COMUNICACIÓN INICIATIVA DEL COLEGIO DE PERIODISTAS DE ARAGÓN

# La magia de la radio se cuele en las aulas para despertar nuevas vocaciones entre jóvenes turolenses

Seis emisoras celebran su día con programas especiales en colaboración con centros educativos y abren sus micrófonos a los estudiantes

I. M. T.  
Teruel

La celebración del Día Mundial de la Radio, el pasado 13 de febrero, fue muy especial en Teruel. Seis emisoras que difunden contenidos desde la provincia llevaron sus programaciones a diferentes centros educativos, gracias a una iniciativa promovida por el Colegio Profesional de Periodistas de Aragón que bajo el lema *Despertando vocaciones* permitió a los estudiantes turolenses vivir en primera persona la experiencia de participar en este medio de comunicación.

La propuesta del Colegio Oficial de Periodistas contó con la implicación de Cadena SER, Onda Cero, Radio Nacional de España, Aragón Radio, Cadena Cope y Radio La Comarca.

Aragón Radio emitió el pasado jueves la desconexión provincial del programa *La Cadiera* desde Cantavieja junto a estudiantes de la sección de Secundaria de esta localidad. El delegado en Teruel de la CARTV, José Miguel Melendez, conversó con la periodista de Cantavieja Nerea Altaba sobre las diferentes vías de acceso a esta profesión y ahondaron sobre la importancia de la radio en el medio rural.

Profesores, padres y alumnos compartieron con los oyentes los diferentes proyectos educativos del centro. Su jefe de estudios, Álvaro Santamaría, destacó que se trata de un instituto "muy familiar" y que al ser pocos alumnos hay "una relación muy personal" con ellos.

Los estudiantes de cuarto de ESO Óscar Fortea y Patricia Castilla fueron los encargados de poner voz a los proyectos que realiza este centro como el de salvaguarda de la cultura masovera, que llevan a cabo en colaboración con el Museo de la Comarca, que busca poner en valor el patrimonio inmaterial de las masías de esta zona, el de escuelas promotoras de la salud o el de educación intercultural, entre otros.

El programa se realizó desde el salón de actos de la Comarca del Maestrazgo y asistieron a verlo los chavales de tercero y cuarto de ESO.

Por su parte, Cadena SER hizo un programa especial de *Hoy por*



Alumnos del IES Vega del Turia fueron locutores por un día en los estudios de Onda Cero Teruel



Emisión del programa de Radio La Comarca desde el colegio San Valero de Alcañiz

*Hoy Teruel* desde el IES Segundo de Chomón de Teruel. Por sus micrófonos pasaron el director del centro, Salvador Túnez; la delegada del Colegio de Periodistas de Aragón en Teruel, Elisa Alegre; el director provincial de Educación, José Luis Castán; el director de la EUPT, Jesús Gallardo, y la directora del Centro de formación del Inaem, Elena Abril. Hablaron sobre oferta formativa, inserción laboral y salidas profesionales.

Durante la segunda parte del programa, se dio a conocer la actividad empresarial que se desa-

rolla dentro del instituto que explicó Ana Lor, asesora para Formación Profesional en la Dirección Provincial de Educación; con Lola Mateo, coordinadora de emprendimiento en el IES y Sabina Stanco, emprendedora. Además, con Elisabeth Solé y Celia Melendo, coordinadoras de Erasmus +, y con Irene Cortés, coordinadora del programa Brit, hablaron de idiomas e intercambios.

Noemí Bericart y Yolanda Abellán explicaron la dinamización cultural que realizan en la Biblioteca del centro y con Cristi-

na Muñoz y Gonzalo Montón hablaron sobre cine y cortos, una actividad que impulsa las inquietudes de los alumnos.

Por último, el DJ Fernando Moreno animó a los alumnos a estudiar y a que se esfuercen en trabajar en lo que les guste.

Mientras, Onda Cero abrió sus estudios a unos locutores muy especiales. Los alumnos de segundo de ESO del Vega del Turia de la capital del programa de desarrollo de capacidades Alejandro Barea, Teresa Martínez, Marcos Castelló, Eric Estopiñán, Layre Belenchón y Laura Aranda se



sumaeon en el Día de la Radio a la plantilla y de la mano de las periodistas Cristina Teruel y Carolina Benavent formaron parte de todo el proceso productivo del programa, desde la elaboración de la escaleta, la elección y la producción de los contenidos y de los invitados. Sus voces fueron las que contaron el tiempo, las noticias y quienes entrevistaron al director del Aeropuerto de Teruel, Alejandro Ibrahim; la gerente de Dinópolis, Higinia Navarro, y el responsable de la tienda Zombies y Princesas, Marcos Valle.

Los estudiantes aprovecharon para contar algunos de sus proyectos como la versión del musical *Aladdin* en la que están trabajando con su profesora Victoria Valero y se comprometieron a volver a la radio a estrenarlo.

## La radio y la oratoria

La periodista de Radio Nacional de España (RNE) María Jesús Álvarez visitó el pasado jueves a los alumnos de cuarto de ESO de la asignatura de Oratoria y Escritura del colegio La Salle de Teruel a los que entrevistó para dar a conocer su proyecto radiofónico.

En esta asignatura, los estudiantes han realizado diversos proyectos asociados a los medios de comunicación. Uno de ellos consistió en realizar una noticia radiofónica en la cual tuvieron que ponerse en la piel de un periodista y escribir y locutar una noticia que ellos mismos inventaron: descubrimiento de unos huesos de dinosaurio debajo del Mausoleo de los Amantes; inauguración de un centro comercial al lado de Dinópolis o el descubrimiento de una trufa que frena algunas enfermedades, entre otros.

La periodista María Jesús Álvarez se hizo eco de este proyecto y entrevistó a cinco de los alumnos de Oratoria y Escritura para conocer de primera mano sus impresiones sobre dicho proyecto. Los estudiantes se sintieron protagonistas por un día de



Alumnos del SIES de Cantavieja tras la emisión de Aragón Radio



Cadena SER emitió un especial de 'Hoy por Hoy' en el IES Segundo de Chomón de Teruel

las ondas y pudieron enseñar sus creaciones radiofónicas en antena y cambiar impresiones con la periodista de Radio Nacional.

Desde el centro educativo destacaron que fue una experiencia que valoraron muy positivamente todos los alumnos entrevistados y que se volverá a repetir el próximo 27 de febrero con la visita a los estudios de Onda Cero, donde podrán intercambiar opiniones y experiencias con Cristina Teruel. "No sería descabellado que alguno de estos alumnos eligiese la radio como una opción para su futuro profesional", comentaron desde La Salle.

También Cope Teruel celebró un programa muy especial en el Día de la Radio, emitiendo desde el colegio Las Viñas de la capital, para mostrar cómo se hace la radio a los jóvenes estudiantes de tercero de Secundaria.

El programa *Te acompaña* estuvo marcado por un ambiente de cercanía y dinamismo. El equipo de Cope Teruel se trasladó hasta el salón de actos del colegio, transformando el espacio en un verdadero set de radio. El objetivo era claro: acercar a los estudiantes al fascinante mundo de la comunicación y, de paso, celebrar un medio que sigue vivo a pesar de los retos tecnológicos de la era digital.

El programa ofreció una experiencia irrepetible para los jóvenes. Los micrófonos se abrieron para que los propios estudiantes fueran los protagonistas, compartiendo su relación con la radio y su visión sobre el consumo de contenidos en la actualidad.

Aunque la radio sigue siendo un referente en muchos hogares, los estudiantes confesaron que las plataformas digitales han ganado terreno en sus vidas. A pesar de ello, reconocieron que la radio sigue siendo un medio importante tanto para informarse como para entretenerse, y que su magia no ha desaparecido, aunque haya evolucionado con el tiempo.

Durante la grabación, los



La Cope visitó en el Día de la Radio el colegio Las Viñas de la capital

alumnos participaron activamente en debates sobre el futuro de la radio frente a otros medios, como el *podcasting* y las plataformas de *streaming*. Se discutió la diferencia entre un programa de radio tradicional y un podcast, así como qué medio eliminarían si pudieran elegir entre la radio, la televisión, Twitch o YouTube. Las risas y la naturalidad fueron protagonistas en todo momento, mostrando el interés y la curiosidad de los estudiantes por un medio que, a pesar de los cambios en el consumo de contenidos, sigue manteniendo su esencia.

El programa no solo contó con la participación de los alumnos, sino también con la presencia de Juan Pascual, antiguo director de Cope Teruel, quien compartió su experiencia en el mundo de la radio y el periodismo, brindando inspiración a los jóvenes presentes.

Desde el centro educativo destacaron que este Día Mundial de la Radio "no solo celebró un medio de comunicación con décadas de historia, sino que también reforzó el vínculo entre los jóve-

nes y el poder de la radio como herramienta de información y entretenimiento". En un entorno cada vez más digital, la jornada demostró que, a pesar de los nuevos retos que enfrenta, la radio sigue teniendo un lugar especial en la vida de los jóvenes, y su magia sigue viva.

Esta iniciativa llegó también al Bajo Aragón. Radio La Comarca realizó una edición especial desde el colegio San Valero-Escuelas Pías de Alcañiz, para acercar este medio de comunicación a los más jóvenes.

Las periodistas Sofía Fondevilla y Alba Segura compartieron micrófonos con los estudiantes y sus docentes que tuvieron la oportunidad de dar conocer sus proyectos, especialmente los relacionados con la comunicación.

Una de las actividades que se difundió a través de las ondas fue *Algo pasa en Secundaria*, una propuesta en la que los alumnos de tercero de ESO se convierten en reporteros que cuentan el día a día del colegio. También escolares más jóvenes hacen sus pinitos, como los de cuarto de Prima-



Un momento del programa de Aragón Radio en Cantavieja



Los alumnos del IES Vega del Turia con las periodistas de Onda Cero

ria que han trabajado el tema de la despoblación con entrevistas y lo contaron en el programa de radio. Además, desde el CRA Algars, los chicos y chicas de Cretas, Beceite, Lledó y Arens de Lledó se sumaron a la programación desde los estudios de Matarranya Radio. También colaboraron entidades sociales como Atadi Maestrazgo y la residencia de mayores de Cantavieja.

La delegada en Teruel del Colegio de Periodistas de Aragón, Elisa Alegre, hizo una valoración muy positiva de esta actividad por la implicación de todas las emisoras a las que agradeció su esfuerzo y aseguró que, además, quedaron muy satisfechas con las experiencias.

Alegre recordó que el objetivo de esta propuesta era "hacer algo

diferente" para dar a conocer el trabajo de los periodistas. "Lo que queríamos era que los más jóvenes, que a lo mejor son los que consumen de una manera diferente los contenidos de los medios de comunicación, pudieran ver cómo se hace un programa de radio", destacó y añadió que, al mismo tiempo, se pretendía que los estudiantes pudieran dar a conocer las iniciativas que se hacen en sus centros educativos.

En este Día de la Radio, el Colegio de Periodistas recordó que este medio de comunicación cuenta con herramientas como el formato podcast que le hace "muy accesible a todos" y animó a los jóvenes a que consuman contenidos de radio, conozcan la radio. Se buscaba también despertar vocaciones.